



que montaba, produciéndose algunas contusiones.

En el corral común del Pla de na Tesa se halla depositada una oveja que fué encontrada abandonada en la vía pública.

En el barrio del Puig riñeron ayer dos individuos, resultando ambos con ligeras contusiones. Fueron denunciados al Juzgado.

La guardia civil del puesto de San Antonio da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Los peritos y testigos que han intervenido en las causas vistas ó suspenidas en este mes, á quienes se adeuden sus alcances, pueden pasar á recogerlos en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia, por sí ó por persona autorizada, todos los días laborables, hasta el quince de Octubre próximo, de once ó doce.

Para el domingo próximo se anuncia en el Teatro de la Asistencia Palmesana el drama histórico Don Francisco de Quevedo que será puesto en escena por la compañía que dirige el señor Manera.

El presidente del Esperantista Klub Palma nos participa que ha trasladado su domicilio á la plaza de la Constitución número 82, segundo.

Leemos que la «Unión de Curtidores» tiene el propósito de convocar á una reunión á los obreros del oficio con el fin de tratar de la conveniencia de pedir á los patronos la jornada de 8 horas.

Nos escriben de San Juan de Campos que la fiesta que debía celebrarse mañana viernes, se verificará hoy por haberlo exigido así causas imprevistas.

La ley de empleados

Como ya hemos dicho, el Gobierno presentará á las Cortes un proyecto de ley de empleados públicos para los de todos los ministerios que no pertenecen á cuerpos ya organizados por legislación especial.

El proyecto, en el que, por lo relativo á los dependientes y subalternos, se respeta la llamada ley de sergentes, toma por base fundamental la ley de presupuestos de 1876.

El ingreso se verificará por concurso, por examen y por oposición. El primero será entre los que hayan de ingresar como aspirantes. Los títulos de bachiller, maestro de instrucción primaria y otros análogos darán condiciones apropiadas y en la última categoría de oficiales se entrará por oposiciones. A tal forma de ingreso por la clase de oficial segundo, podrá aspirarse por títulos de facultad y sus equivalentes.

Los ascensos serán por oposición ante tribunales mixtos de la Administración y del profesorado; por antigüedad y por elección discreta en el primer tercio de la escala con dos años de antigüedad. Se condicionan las excedencias, se obliga á nueva examen á los que llevan largo tiempo fuera del servicio, se restringe la provisión de destinos de fianza, que habrán de servirse durante dos años, y se dictan otras disposiciones, entre ellas algunas relacionadas con la provisión de las Delegaciones de Hacienda, que ratifican la legislación vigente en gran parte.

El escalafón será único en cada ministerio, y éstos redactarán los respectivos reglamentos.

El nuevo Gobernador

Visitas. Durante la mañana de ayer estuvo en el despacho del señor Gobernador civil á saludar al señor de la Serna el señor Obispo de esta Diócesis, el Comandante de Marina señor Marqués de Montefuerte, los Ingenieros de estas oficinas de Obras Públicas, el diputado provincial señor Látido, el Delegado de Hacienda señor Semir, el comandante de infantería señor Crespo, el Ingeniero Jefe de la sección Agronómica señor Ballester, el Presidente de esta Audiencia señor Astudillo, el Fiscal de S. M. señor Godoy y el representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos señor Moll.

La policía.—Contra el juego. Ayer fué presentado al señor Gobernador civil por el Inspector de policía señor Marín, el personal del Cuerpo de policía de esta provincia.

El señor de la Serna encargó á los señores inspectores que persigan el juego.

Visita del Gobernador al señor Maura. Ayer por la mañana el nuevo Gobernador civil de esta provincia don Agustín de la Serna se trasladó en carruaje al predio La Alquería para saludar al ilustre Hijo de Mallorca, don Antonio Maura.

Cuando regresaba el señor de la Serna de la visita tuvimos el gusto de saludarle en su despacho, comunicándonos la grata impresión que habíamos recibido al ver al señor Maura sano y robusto como pocas veces le habíamos visto.

El señor de la Serna se honra con la amistad personal del señor Maura y claro está, nos dijo, que al venir á Mallorca la primera visita debía ser al amigo querido y preclaro hombre político.

Mostróse encantado de la amabilidad de la campaña que rodea la mansión del señor Maura y mas que nada de la agradable acogida que este le había dispensado.

Le interrogamos acerca de la fecha de la salida del señor Maura para la península, manifestándonos que no había fijado aún el día pero que creía que sería á final de mes; siempre después del día 26.

De Sociedad

En la madrugada de ayer embarcó en Alcudia para Ciudadela el Obispo de Menorca Dr. Torres.

El Dr. Torres regresó á su Diócesis después de haber permanecido una temporada al lado de su anciana madre, que, se halla en Ibiza en delicado estado de salud.

Vemos que el Cabildo de Ibiza ha procedido á la elección de Vicario Capitular. Por unanimidad resultó elegido el canónigo Magistral M. I. señor don Juan Tur.

Ayer llegaron de Ibiza en el vapor «Lullos» don José Panadés, don Antonio Clapés y don José Mayans.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Balear», don Watter Millet, doña Margarita Clrer, don Tomás Gómez, don Juan Sureny, don Conrado Pinto, don José Rebassa y familia, don Francisco Alabern, don Francisco Salvado y don Jacinto Castañer y señora.

También se embarcaron en dicho buque don Alfonso de España y don José Ribas, empresario de los Teatros Principal y Lírico.

Ayer tarde salió para Barcelona nuestro distinguido paisano y amigo don José Oliver Bauzá acompañado de su familia.

Los fletes de la «Islaña»

Anoche á las 9 terminó el plazo señalado por la Cámara de Comercio de esta ciudad para recibir informes respecto á las nuevas tarifas de fletes de la compañía de vapores la Islaña Marítima.

Esta mañana á las 8 y media debe reunirse la Junta de dicha Cámara para dar cuenta de los informes recibidos.

Se nos dijo que varios fabricantes de tejidos se han lamentado de no poder informar á causa de que en la mentada tarifa de fletes no se acompaña la nota adicional á que se hace referencia.

Comisión provincial

Sesión de anteaayer. A las once y media de la mañana de anteaayer, bajo la presidencia del señor Alcover y con asistencia de los diputados señores Llobera y Aguiló se reunió la Comisión provincial.

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Visto el presupuesto de ingresos y gastos de las cárceles de los partidos de Inca y Manacor é Ibiza se acordó respecto á los dos primeros informar al Gobernador que puedan aprobarse y con respecto al de Ibiza reclamar los datos necesarios para poder apreciar las causas que han motivado que el repartimiento de cuotas á los Ayuntamientos fuera anulado y sustituido por otro.

Se aprobó el dictamen de la Contaduría referente á la liquidación de las dietas y demás gastos del comisionado de apremio expedido contra el Ayuntamiento de Ibiza para el cobro de lo que adeudada por cuota provincial de 1908.

En vista de una comunicación del Director de la Escuela Superior de Comercio de esta ciudad trasladando la que le ha dirigido el catedrático de la misma don Julio Pérez Mendez á un acuerdo de esta comisión provincial sobre aprobación de cuentas rendidas durante el tiempo que dicho señor desempeñaba la dirección de la repetida Escuela, se acordó que sin perjuicio de la resolución que recaiga en el recurso de alzada, debe el señor Pérez Mendez formular el ingreso de las cantidades que se le mandó reintegrar.

Se acordó, en uso de las facultades que á la Comisión provincial concede el Real Decreto de 11 de Marzo de 1886 aprobar la cuenta general justificada del presupuesto especial de la cárcel del partido de Manacor correspondiente al año 1909.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Juan Canals Palou vecino de Buñola en alzada de una providencia de la Alcaldía de dicha villa por la que le impuso una multa de 5 pesetas por negarse á limpiar una cuneta en mediata á la carretera de Orient, se acordó informar al Gobernador que proceda á confirmar la providencia apelada.

En vista de una comunicación del Gobernador de la provincia trasladando la Real Orden del Ministerio de la Gobernación autorizando la transferencia de crédito solicitada por esta Comisión provincial la Comisión se dió por enterada y acordó comunicarla á la Contaduría á los efectos á que haya lugar.

Enterada la Comisión de otra comunicación del mismo señor Gobernador relativa á servicios sanitarios, se acordó contestarle que la Comisión provincial está dispuesta á cumplir con el mayor rigor todas las disposiciones relativas á servicios sanitarios y muy especialmente la Real Orden fechada 7 del actual relativa á la organización de una brigada de desinfectores y que para proceder con el mayor acierto ha pedido el correspondiente informe al cuerpo facultativo del Hospital.

En vista de una comunicación del Administrador de la Inclusa de Ibiza participando el fallecimiento del Director de la misma M. I. señor don Juan Mari, se acordó hacer constar en acta el sentimiento con que la comisión se ha enterado del fallecimiento de dicho funcionario que desempeñaba dicho cargo con plausible celo; y que el Administrador de la Inclusa de Ibiza don Ignacio Tur desempeñe con carácter de interinidad las funciones propias de dicho cargo hasta que se haya resuelto lo procedente respecto á la provisión del mismo.

Fuó aprobada la propuesta del comisionado de guerra de los precios que deben regir durante el corriente mes para la liquidación de los suministros hechos por los Ayuntamientos de esta provincia al Ejército y Guardia civil.

Enterada de una comunicación del Alcalde de Felanig solicitando se ordene al Arquitecto de provincia pase á aquella villa para informar una instancia que ha presentado una vecina de la misma para reformar la fachada de su casa, se acordó acceder á dicha solicitud.

En vista de una comunicación del Alcalde de Valldemosa solicitando se ordene al Arquitecto de provincia pase á aquella villa con objeto de marcar la alineación de la fachada de la casa de doña Catalina Morey se propone construir en la casa de la Rosa, se acordó encargar al arquitecto de provincia el cumplimiento de este servicio.

También se enteró la comisión provincial de una comunicación de la Alcaldía de Sóller solicitando se ordene al citado arquitecto pase á aquella ciudad para levantar el plano de la calle de Cetre acordando acceder á dicha solicitud.

En vista de una comunicación del Director del Hospital acompañando una relación de las ropas que se necesitan en aquel establecimiento se acordó autorizar á dicho Director para que pueda adquirir por gestión directa las ropas á que hace referencia la relación que acompaña, atendida la escasa cuantía de su importe.

Enterada la Comisión de una comunicación del Alcalde de Bañabufar solicitando se autorice á la banda de la Misericordia para que pase á aquella villa para tomar parte en los festejos que han de celebrarse el día 25 del corriente, se acordó acceder á dicha solicitud, y comunicarla al Director de la Casa de Misericordia las instrucciones al efecto necesarias.

Se enteró la Comisión de una comunicación del presidente de la Junta provincial de Instrucción pública expresando la satisfacción que cabe á aquella Junta por el interés con que la Diputación organiza todos los años colonias escolares.

Se acordó acceder á una instancia de don Jerónimo Roca solicitando la cancelación del depósito constituido en garantía de su contrato para la construcción de un pabellón de alienados en la finca Jests.

Se acordó no haber lugar á acceder á una instancia de unos vecinos de la Bonavena solicitando se autorice para tener bajo su cuidado á un niño expósito.

Se enteró la Comisión de varios expedientes instruidos para la admisión de alienados en el departamento de dementes del Hospital, acordando la reclusión provisional de los individuos á que se ha ce referencia.

Se autorizaron varios prolijamientos y se acordó no haber lugar á autorizar uno de ellos.

En vista de una comunicación del Director de la Inclusa relativa al cumplimiento de una condición que fué impuesta á una vecina de esta ciudad al tomar á su cargo una expósito, se acordó aceptar el ofrecimiento hecho á beneficio de la expósito á que se refiere y comunicar al Director de la Inclusa las instrucciones necesarias conducentes al cumplimiento.

Se enteró de una comunicación del alcalde de Llubí solicitando se ordene al arquitecto de provincia pase á aquella villa para inspeccionar ciertos terrenos acordando acceder á dicha solicitud.

Se dió por enterada de una comunicación del Director de la casa de Misericordia participando el ingreso de una expósito.

En vista de una comunicación del Director de la Inclusa manifestando que una nodriza de Santanyá solicita se le conceda aumento de haber, se acordó en vista del dictamen facultativo acceder á dicha solicitud.

Se acordó pase á la contaduría para su examen la cuenta indocumentada de ingresos y gastos de la Iglesia del Hospital correspondiente al mes de Julio último.

Fueron aprobadas varias cuentas por servicios provinciales.

Se resolvió conforme á lo propuesto una comunicación del arquitecto de provincia proponiendo la construcción de un tramo de escalera en el Hospital.

En vista de un dictamen del arquitecto de provincia relativo á una comunicación del Jefe de la prisión correccional proponiendo la ejecución de unas obras se acordó encargar á dicho arquitecto la formación del presupuesto de las obras á que el dictamen se refiere.

Enterada de una comunicación del mismo arquitecto proponiendo se abone á don Juan Ramón la cantidad de 5 000 pesetas á cuenta de su contrato para la construcción de un pabellón para alienados, se acordó el pago de dicha suma. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Depósitos abandonados

El proyecto de reorganización de la Caja de depósitos no comprende, como se dijo, la prescripción ó caducidad de los créditos contra el Estado. Esto se consigna en la ley de administración y contabilidad de la Hacienda, otro proyecto de ley que en breve irá á Consejo de ministros. La prescripción referente á las Cajas de depósitos es la que nace del presunto abandono de derechos que el proyecto de ley establece para los capitales é intereses que puedan considerarse como bienes mostrencos.

En consecuencia, los valores ó los intereses acerca de los cuales no se formula reclamación en forma durante treinta años, se consideraran por esta falta de acción incorporados al caudal público. Por analogía á las prescripciones de la ley hipotecaria y la de contabilidad, no se abonarán intereses devengados de más de dos años, á fin de evitar que, como á veces ocurre, aparezcan reclamaciones de intereses que por el tiempo transcurrido, exceden en mucho del capital.

Los bienes declarados en venta y enajenados conforme á la ley de 2 de Octubre de 1858, una tercera parte se constituirá en depósitos adjudicados y devengarán intereses del 4 por 100 anual y ahora se ordena la conversión forzosa de esos depósitos por su total valor en sub-

cripciones intransferibles y devengarán el mismo 4 por ciento pero que en tal concepto devengarán el impuesto de utilidades. Esos depósitos ascienden á unos 30 millones de pesetas, según manifestaciones del ministro de Hacienda.

En el proyecto se consignan también disposiciones respecto á los endosos, percibo de intereses y renovación de los resguardos, tanto en los casos de extravío, ya previstos en el reglamento, como en los que se producen por hallarse el papel cubierto de cajetines. La caja deberá llevar un registro de los endosos en el que necesariamente habrá de figurar la firma del endosante ó del endosatario.

El proyecto comprende, además, otras disposiciones referentes á los intereses, garantía y devolución y varias de carácter administrativo. El plazo para entrar en vigor la ley será garantía para las reclamaciones que puedan interponerse.

Audiencia

Señalamiento. Para esta mañana á las diez está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público, con intervención del Jurado, de la causa instruída por el Juzgado de la Catedral contra Esteban Taberner Barceló acusado del delito de Robo.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Gabriel Fuster.

El procesado estará defendido por el Abogado don Bartolomé Simonet.

Notas municipales

Ayer se reunió la Comisión de Obras del Ayuntamiento aprobando varios permisos para obras particulares y varios expedientes de trámite.

Para hoy están convocadas las Comisiones de Beneficencia y Fomento y de Ensanche para resolver algunos asuntos pendientes, de su respectiva competencia.

Mañana á las doce se celebrará en el salón de actos de la Casa Consistorial la subasta para contratar las obras de construcción del nuevo edificio destinado á Escuela Graduada.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de cien mil pesetas.

Hoy á la una de la tarde terminará el plazo de presentación de proposiciones á dicha subasta.

Maura en Mallorca

Ayer estuvo á visitar al señor Maura en La Alquería el cónsul de Francia en Palma señor Galantomini.

El señor Galantomini recibió á raíz del atentado de que fué objeto el señor Maura un telegrama del Ministro de Negocios Extranjeros de Francia M. Pichón para que hiciera presente á nuestro ilustre paisano, su protesta y sus fervientes deseos de una pronta curación.

El cónsul de Francia escribió al señor Maura los sentimientos de M. Pichón, y ayer completó el encargo trasladándose á La Alquería para expresar al ex-presidente del Consejo su satisfacción por la feliz curación de las heridas.

El señor Maura agradeció mucho la visita, y fué muy feliz por venir de M. Pichón á quien conoce personalmente y aprecia mucho.

El señor Galantomini salió encantado de la visita por la amabilidad y atenciones que con él tuvo don Antonio.

El Cónsul francés se trasladó á La Alquería en el automóvil de don José Caner, acompañado de éste y de don Bartolomé Maura.

Efectos de un sorteo

Anoche á eso de las once llamó la atención de los vecinos de la calle de Sagrada un compacto de grupo de individuos que seguidos de buen número de muchachos dando desaforados gritos se dirigía á la Inspección de vigilancia.

Procuramos indagar lo ocurrido, y según se nos dijo, en el teatro de la Protectora se verificó el sorteo de media onza de oro cantándose el número sin que apareciera de momento el poseedor del mismo y trascurridos varios minutos, que unos aseguraban que no llegaba á tres y otros que pasaban de cinco, se procedió á nuevo sorteo, durante el cual apareció en el fondo de la sala el poseedor del número cantado y á pesar de sus protestas se entregó el premio al poseedor del segundo número cantado.

Con esto se promovió fuerte algarada y para calmar los ánimos, la pareja de policía de servicio en dicho teatro pasó los promovedores á la Inspección donde se les tomó el nombre quedando citados para comparecer hoy á las doce y resolver el asunto.

Junta Provincial del Censo de población

Ayer tarde se reunió esta Junta en el despacho del señor Gobernador civil y bajo la presidencia de esta autoridad, asistiendo el Jefe de estadística señor Serra, el Teniente coronel de la Guardia civil, señor Ripoll, el Inspector de Instrucción pública señor Morey, el Ingeniero Agrónomo señor Ballester, el Ingeniero Fiel Contraste de pesas y medidas.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se resolvió una consulta de la Junta Municipal del Censo de población de Ibiza en el sentido de que no deben figurar en el padrón con respecto á los Cementerios más que aquellas dependencias destinadas al personal la capilla y demás dependencias destinadas al servicio público en general.

Se aprobaron los pliegos de repa-

SEGUNDO ANIVERSARIO del fallecimiento de DON LUIS FORTEZA REY AGUILÓ ABOGADO Y CORREDOR DE COMERCIO R. I. P. A. Todas las misas que se celebrarán mañana en el Altar Mayor de la Iglesia de San Nicolás serán en sufragio de su alma. La familia del finado ruega á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de dichas misas por lo que recibirán especial favor. El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 50 de días indulgencias á todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

ACADEMIA POLITÉCNICA BALEAR Fundada en 1900 1.ª Enseñanza—BACHILLERATO—Carreras especiales INTERNADO—SAN FELIO, 12

MOLDURAS PARA MARCOS Ultimos y elegantes modelos OLEOGRAFÍAS—GRABADOS—ESTAMPAS No equivocar esta casa ISIDORO LASSALLE, HIJO 25 CALLE BROSSA PRECIOS DE FABRICA

CUEVAS DELS HAMS MANACOR-MALLORCA Acaban de inaugurarse estas hermosísimas cuevas cuya esbeltez, colorido, grandiosidad y magnificencia las han proclamado reinas en el mismo día de su nacimiento. Ventajas que ofrecen: 1.ª Los carruajes llagan al pie de la entrada. 2.ª Secas, espaciosas y bien construídos senderos enlazan entre sí los salones de aquel laberinto alcazar. 3.ª Lámparas eléctricas de filamento metálico de 600 á 1.000 bujías, inundan de luz esplendorosa aquellas inmensidades. A los contornos mágicos de tan potentes focos de energía, surge un mundo nuevo, ideal, completamente desconocido, mundo de inenarrables maravillas, desfile de prodigios estupendos de la naturaleza. 4.ª A la llegada de los trenes se encuentran carruajes que conducen á los turistas gratis á las cuevas. PRECIO DE ENTRADA Una ó dos personas, 5 pesetas. Por cada persona que se añada, 2'50 pesetas. Por niños menores de 10 años, que no sean de pecho se abonará, 1'50 pesetas por cada uno.

ros motivados por el examen de las estadísticas de viviendas formadas por las Juntas Municipales del Censo de población de Binisalem, Llubí, Son Servera, Fornalutx y Valldemosa. Por último se aprobó la estadística formada por la Junta de Estallenchs. El señor Gobernador se ofreció oficial y particularmente á todos y cada uno de los señores vocales de las Juntas. Estos agradecieron el ofrecimiento reiterándolo á la referida autoridad. Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

La contribución del Ensanche

Una petición. El Alcalde señor Alemayá en cumplimiento del acuerdo del Ayuntamiento tomado en la sesión última, dirigió anteaayer, por conducto del Gobernador civil, al Ministro de la Gobernación, la siguiente Exposición: «Excmo. señor: don Luis Alemayá y Pujol, Alcalde, Presidente del Excmo. Ayuntamiento de Palma de Mallorca, en nombre y representación del mismo á V. E. tiene el honor de exponer lo siguiente: En cuatro de Febrero de mil novecientos nueve se dictó por el Excmo. señor Ministro de la Gobernación una Real orden concediendo los beneficios de la Ley de Ensanche de grandes poblaciones de 26 de Julio de 1892 al Ayuntamiento de esta capital. Los trabajos preliminares necesarios para el debido cumplimiento del artículo 13 de la referida ley no han podido ser comenzados hace mes y medio, por cuanto por el ministro de su digno cargo no se dió traslado al ministro de Hacienda á la referida Real orden, hasta el día de Agosto próximo pasado por haberlo solicitado el Ayuntamiento de mi presidencia. Para su debido cumplimiento, por la Dirección general de contribuciones se dió traslado de la Real orden citada á la Delegación de Hacienda de Baleares, en cinco de Agosto próximo pasado á instancia también de la Corporación municipal. Como V. E. con su claro juicio comprenderá, los trabajos preliminares para la formación de matrices de Ensanche, por culpa ajena á la Corporación y á la Administración de Hacienda, solamente están empezados y es probable que no pueda hacerse efectiva durante el próximo Presupuesto el importe de la diferencia de la contribución que es la fuente principal de ingresos con que cuente el Presupuesto especial de Ensanche. Dicho retraso no achacable á la Corporación que me honro en presidir, irroga graves y serios perjuicios económicos, al Ensanche de Palma, por cuanto desde el mes de febrero de 1909, en que se concedió la aplicación de la ley citada, hasta la fecha, han sido muchas las edificaciones construídas en la zona de Ensanche, las cuales han sido dadas de alta en la contribución por el Ayuntamiento, por creer que la diferencia de la misma, pasaría al Presupuesto especial de Ensanche, lo cual no es probable, toda vez que los trabajos necesarios para ello no están más que empezados. Si la resolución que se dicte en esta armonía con los deseos de esta Corporación, el presupuesto especial de Ensanche contara únicamente como ingreso la cantidad de doce mil pesetas,

suma escasa, que en concepto de subvención consigna el Presupuesto del interior, siendo por tanto nulo el desarrollo y fomento de la nueva urbe por no disponer de cantidades para invertir en ello. Atendiendo á todas las consideraciones y razones expuestas, que revisten excepcional importancia para el porvenir del Ensanche de esta ciudad, y confiando que V. E. inspira siempre sus decisiones en los altos principios de justicia, esta Alcaldía en nombre del Ayuntamiento solicita de V. E., se digna disponer que los recursos comprendidos en los números primero, segundo y tercero del artículo 13 de la ley de Ensanche de 26 de julio de 1892 se entienda su disfrute desde la fecha de concesión de la aplicación de la citada ley de Ensanche de Palma ó sea desde cuatro de febrero de 1909, en lugar de ser desde el año económico anterior al que comienza a gozar de los expresados recursos. El Ayuntamiento de Palma, reconociendo la urgencia de dicha resolución, que considera de justicia y condecora de las relevantes condiciones que concurren en V. E. no duda que la resolución que se dicte estará en armonía con los deseos de este Excmo. Ayuntamiento, el cual le quedara eternamente agradecido. Dios guarde á V. E. muchos años.—Palma 19 Septiembre de 1910.—Excelentísimo Señor.—Luis Alemayá.»

El señor Alemayá dirigió estas cartas á los Senadores y Diputados por Mallorca interesándose la resolución pronta y favorable de la instancia.

En iguales términos y con el mismo objeto dirigió una carta al Ministro de Gobernación señor Merino.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer: Entradas: A las cinco y media de la mañana, de Ibiza, vapor «Lullos», con la correspondencia, pasaje y carga. —De Barcelona, pailebot «Modistas», con mineral. —De Ibiza, leud «Bartolito», con sal. Salidas: —A la hora de itinerario para Barcelona, vapor «Balear», con la correspondencia, 38 pasajeros y carga. —También quedó despachado para Barcelona y Ponce, el bergantín goleta «Ponceña», con efectos.

CULTOS

Jubilée de Cuarenta Horas. Continúan en la Merced dedicadas á su fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis y media de la mañana y por la tarde á las tres y media, Rosario, novena solemne con sermón y reserva de S. D. M.

Para mañana. Jubilée de Cuarenta Horas. Continúan en la Merced dedicadas á su fundadora la Virgen de las Mercedes: Exposición á las seis y media de la mañana; por la tarde á las tres y media solemnes Vísperas y Completas; por la noche á las siete, Trisagio cantado por la Capilla Mercendaria y reserva de Su Divina Majestad; á las diez y media Maitines y Laudes cantadas y á las doce usando los Religiosos Mercenarios de privilegio especial y en conmemoración del descenso de su excelsa Madre á Barcelona se cantara la Misa del Sac. Pagnella por el O. feon Mallorquín.

Visita á la Corte de María. Nuestra Señora de la Soledad, en las Mitonas.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 21 a las 18

### La ley de contabilidad

El proyecto de ley de contabilidad que presentará a las Cortes el ministro de Hacienda, señor Cobian, establece los preceptos de la vigente ley, adicionando el sentido jurídico de la ley del señor Gamazo de 1893.

Trata dicho proyecto de una manera amplia de la caducidad ó prescripción de créditos contra el Estado y suplementos de créditos extraordinarios y anticipaciones; reforma los preceptos de la ley de Urzaiz sobre limitación de los créditos extraordinarios.

La última parte de dicho proyecto trata de los servicios de la Ordenación de pagos y de la Intervención general del Estado y formación de un Cuerpo de Contabilidad.

### Viaje del Mokri

Es seguro que mañana saldrá de Tanger para Madrid el embajador extraordinario del Sultan de Marruecos el Mokri con su séquito.

Seguidamente de su llegada regresarán a Tanger el embajador actual en España del Sultan el Muaza, con su séquito.

### Distribución de créditos

En el Consejo de ministros de anteaer se acordó la siguiente distribución de créditos:

A Fomento, 740 millones de pesetas; a Guerra, 340 millones; a Marina, 179; a Instrucción 100; a Comunicaciones 40 y a prisiones 22 millones.

Queda un remanente de 79 millones para recoger las obligaciones del Tesoro.

### Actitud del Mokri

La prensa extranjera sabe por referencias particulares, que el Mokri trae soluciones tranquilizadoras para llegar a un acuerdo satisfactorio con el Gobierno español.

### Jubilación del señor Catalina

Se ha enviado a la firma regia el decreto jubilando al expresidente del Tribunal de Cuentas del Reino, señor Catalina.

### No habrá Consejo

No se celebrará Consejo de ministros hasta la próxima semana, en que se hallarán en Madrid todos los consejeros.

Conferencias con el señor Cobian  
Han conferenciado con el señor Cobian el fiscal del Supremo, varios ministros, diputados y senadores. El señor Cobian se ha mostrado laboriosísimo en la confección de sus proyectos económicos.

## LAS HUELGAS

Madrid 20 a las 18

Solución de la huelga de Bilbao  
El señor Canalejas tenía buenas impresiones del arreglo de la huelga de Bilbao, pero no quería decir nada hasta que fuese un hecho; habiendo recibido un telegrama del gobernador civil felicitando al Gobierno y dedicando elogios por el acierto del Capitán general del distrito que ha logrado ileguen a un acuerdo los patronos y los obreros.

El señor Canalejas se muestra satisfechísimo ensalzando al Capitán general por su exquisito tacto y prudencia que ha demostrado, no utilizando la suspensión de garantías; pues allí se ha vivido en plena soberanía no habiéndose dictado medida alguna de extrañamiento y si únicamente se han hecho algunas detenciones.

Se usará de clemencia con los detenidos.  
Al señor Canalejas le satisface que no se hayan utilizado los métodos pues solo se hicieron algunos disparos al aire; pero más le satisface que una huelga tan laboriosa haya terminado sin derramar una gota de sangre.

El señor Canalejas tiene documentos interesantes del curso de la huelga pero no los dará a la publicidad para evitar enconos cuando se hace precisa la paz y tranquilidad entre todos, especialmente una paz duradera.

Canalejas ha dirigido un telegrama de felicitación al Capitán general.

El gobernador civil ha consultado cuando podrá levantarse la suspensión de garantías.  
El Gobierno no quiere que permanezca esta situación más que el tiempo preciso.

### La huelga de Barcelona

Comunican de Barcelona que el gobernador civil señor Muñoz tiene mejores impresiones sobre la huelga. El general Weyler se muestra pesimista.

Se trabaja en muchas fábricas, y en otras todavía no se ha reanudado por miedo, prometiendo el gobernador que amparará a todos los que vuelvan al trabajo.

Respecto al conflicto de Sabadell espera el gobernador terminarlo pronto.

Lo que dice Canalejas.—No quiere derramar sangre

El señor Canalejas ha manifestado, respecto a la protesta de los periódicos de la derecha de Cataluña, que parece que están empeñados en que el Gobierno ensangrienta las calles, eso no lo haremos ha añadido el señor Canalejas, pues me lo impide mi conciencia de gobernante. Emplearemos la prudencia y la persuasión, antes que utilizar medios violentos.

Madrid 21 a las 24

Buenas impresiones de la huelga de Barcelona

El señor Merino, dijo a los periodistas que por noticias particulares de Barcelona, tiene buena impresión de la huelga, creyendo que quedará resuelta en breve.

## EL COLERA

Madrid 20 a las 24

Sobre el estado sanitario de Nápoles.—Casos sospechosos.—No es el cólera

Las últimas noticias de Nápoles dicen que en el día de ayer se registraron 20 casos sospechosos seguidos 8 de defunción.

El Embajador de Italia ha enviado una nota a la prensa de esta Corte desmintiendo la existencia del cólera en Nápoles, afirmando que se trata de la enfermedad gastro-enteritis sin contagio de ninguna clase.

Madrid 21 a las 24

El cólera en Moahos y Budapest  
Un despacho de Budapest dice que han ocurrido 20 defunciones de cólera en Moahos y una en aquella capital.

Añade el despacho que han ocurrido otros siete casos sospechosos en Moahos y tres en Kaloosa.

## COTIZACIONES

Madrid 21 a las 18'00

Interior contado . . . . .	85'05
Interior fin de mes . . . . .	85'95
Amortizable, 5 p. . . . .	100'80
Amortizable nuevo . . . . .	92'92
Banco de España . . . . .	448'00
Compañía Tabacalera . . . . .	352'00
Francos . . . . .	7'20
Libras . . . . .	27'06
Exterior . . . . .	95'80

## LOPEZ DOMINGUEZ MEJORADO

Madrid 21 a las 18

Lopez Dominguez mejoró algo  
El general Lopez Dominguez mejoró algo dentro de la gravedad.

Durante la madrugada ha tomado medicina por su propia mano, no obstante se halla en inminente peligro de muerte.

Madrid 21 a las 24

Nueva mejoría del ilustre enfermo  
El Capitán general señor Lopez Dominguez pasó la noche muy aliviado.

A medida que se acercó el día fué mejorando visiblemente.  
Se hizo la toilette el mismo general, se mudó la ropa, se peinó y recortó la barba.

Después conversó afablemente preguntando que pasó ayer que estuvo tanta gente en su casa incluso el señor Canalejas.

Durante toda la mañana ha estado animadísimo, pudiendo expeler la orina sin dificultad.  
Se acentúa la mejoría.—Trabajando en su despacho

El señor Lopez Dominguez sigue en el mismo estado, acentuándose la mejoría.

Ha descansado algunos ratos y luego ha recibido al señor Canalejas.

Durante toda la tarde ha estado trabajando en su despacho oficial, no recibiendo a nadie.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 20 a las 24

Un loco ante el Juzgado  
Dicen de Clempozuelos que se es-

capo del manicomio un loco, quien acompañado del loquero se presentó al Juzgado de guardia manifestando que era injusta la reclusión que sufre por no padecer la enfermedad que se le supone.

Dicho individuo dió muestras de estar en su cabal juicio.

El Juez ha empezado la instrucción del oportuno sumario.

La cuestión del alza de la carne.—Vista.—Acuerdos

Una Comisión de [tableros] ha visitado al señor Alcalde anunciándole sus propósitos de visitar al señor Canalejas para darle cuenta de los acuerdos tomados ayer.

Por otra parte la Comisión de consumos ha acordado suplicar al Gobierno que acuerde la suspensión por seis meses de los derechos de introducción del ganado vacuno ó rebajarlos diez pesetas por cabeza durante tres años.

El Gobierno no parece dispuesto a acceder, esperando que las Cortes lo discutan y resuelvan.

Esperando la llegada del general Echagüe en Valencia.—La cuestión de la Albufera

Dicen de Valencia que mañana se espera que llegará a dicha ciudad el nuevo Capitán general señor Echagüe.

La guarnición se prepara para recibirle.

Añade el despacho que se ha recibido un telegrama de los señores Canalejas y Calbetón, prometiendo una justa resolución del asunto de la dehesa de la Albufera.

Contra los falsificadores del '606'  
Son tantas las peticiones que se reciben del producto inventado por el doctor Ehrlich contra la sífilis que el gobierno alemán ha dictado severas disposiciones contra los falsificadores, por ser la imitación del '606' un negocio fabuloso.

Está fabricándolo actualmente la fábrica de productos químicos de Hachts.

### La política en Servia

En Servia reina agitación política. Se ha descubierto que entre los jefes y oficiales se tramaba una conspiración para reintegrar al príncipe Jorge en su derecho de sucesión al trono.

Inundaciones de Lorca.—Grandes daños

Comunican de Lorca que las grandes inundaciones en dicha población llegó a rebasar las murallas, alcanzando en algunos puntos el nivel de las aguas a tres metros de altura, derrumbando muros y techumbres. Muchos edificios han recibido daños de consideración que hará necesaria la demolición de los mismos.

Viaje del presidente del Brasil

A bordo del acorazado brasileño San Pablo viajará el mariscal Fomeca presidente electo de la República del Brasil de regreso a su país. Dicho acorazado acaba de ser construido en los arsenales de Clyde.

Cierre de fábricas en Londres

La Federación de fabricantes de algodón, según comunican de Londres, en una reunión celebrada en Manchester acordó el cierre de las fábricas el día 1.º de Octubre próximo, si para esta fecha no queda solucionada la huelga iniciada en la fábrica de Oldham.

Comprendiendo la Federación 700 fábricas, caso de que se realice aquel cierre quedarían sin trabajo 150.000 obreros.

Manifestación católica

Dicen de Zaragoza que según el programa acordado por los elementos católicos para la manifestación del día 2 de Octubre, se celebrará una solemne fiesta religiosa en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, y una vez terminada irán los manifestantes a entregar al gobernador la protesta contra la política anticlerical del Gobierno.

Homenaje al señor Lacierva

Los conservadores de la provincia de Murcia, celebrarán el 25 del corriente mes un homenaje a su jefe el exministro don Juan de la Cierva, entregándole en aquel acto una artística plancha de plata.

Madrid 21 a las 18

Fiesta militar.—En sufragio de los muertos de Melilla

En Octubre próximo se celebrará la anunciada solemnidad militar. La comitiva asistirá a una misa de campaña en sufragio de los militares

muerdos en campaña durante la guerra de Melilla.

El desfile se hará por todos los regimientos de la guarnición y de los cantones.

Se espera que el patriotismo presida la fiesta hermanando el pueblo con el ejército.

Dos víctimas del rayo

Un rayo mató en Villaverde al encargado de una fábrica llamado José Orrián.

En otro pueblo fué víctima de un rayo el juez municipal que se hallaba sentado junto a una chimenea.

Comisión científica a Alemania

La Gaceta publica el nombramiento de los doctores señores Azua y Casares para que vayan a Alemania a estudiar la fórmula antisifilítica '606'.

Viaje de don Alfonso

S. M. el Rey don Alfonso visitará hoy las fábricas de Beasain y mañana irá a Azcoitia a la fiesta automovilista.

Madrid 21 a las 24

Rumores acerca de la próxima visita de un crucero francés a Arcila

Telegramas oficiales de Tánger, fechados el día 20 dicen que el Agente consular de Arcila, da cuenta de que se habla al f. de la próxima visita del crucero francés Duchaila, que salió ayer de Tánger para Gibraltar al objeto de carbonear.

Proyecto de una manifestación católica en Valencia

Desde Valencia telegrafían diciendo que los católicos y carlistas de dicha capital proyectan celebrar una manifestación el día 20 de Octubre próximo.

Los elementos radicales censuran dicho proyecto.

Cumplimentando las Reinas

El señor Conde de Romanones cumplimentó a las Reinas en el Palacio de Miramar.

Después visitó al señor García Prieto, marchando luego a San Juan de Luz.

Embarque de emigrantes.—Viaje de «Legatijillo chico» a Méjico

Dicen de la Coruña que durante el presente mes han embarcado centenares de emigrantes con rumbo a América. Ayer marcharon 200 y hoy salen tres vapores trasatlánticos conduciendo a más de 1000.

En uno de dichos buques marcha a Méjico el diestro Lagartijillo chico. Noticias oficiales de Melilla.—Tranquilidad

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho oficial del Capitán general interino de Melilla:

«El capitán Parache dice desde Muluya que la región de la zafra está tranquila, y arreglada la cuestión con Beni Uquil y Ain-Halal,

Cuando regrese dicho oficial y adquiera los datos que necesito acerca de las faltas cometidas en el Zoco de Had fijaré las multas que han de satisfacerse.

Visitas del señor Merino.—Inyecciones del '606'.

El señor Merino asistirá mañana a la sesión del Instituto de Previsión. Pasado mañana irá al Hospital de San Juan de Dios con el Doctor Vanderech a escoger los enfermos de sífilis a quienes se darán inyecciones del antisifilítico '606'.

Hoy dicho doctor con los médicos militares estuvo en el Hospital militar escogiendo nueve enfermos para inyectarlos mañana.

El señor Perez Caballero en el despacho del señor García Prieto

El señor Perez Caballero visitó esta tarde en su despacho al ministro de jornada señor García Prieto celebrando una detenida conferencia.

Aquel marchará el domingo próximo a Paris donde se encargará de nuevo de la Embajada.

Visita de don Alfonso

Telegrafían de San Sebastian que S. M. el Rey se dirigió a Beasain acompañado del señor Quiñones Leon al objeto de visitar la fábrica de construcciones metálicas, donde le esperaban los señores Allende Salazar y Urquijo.

Añade el despacho que volverá a dicha ciudad para asistir al concurso hípico.

Reunión preparatoria

Otro despacho de Valencia dice que en el Ayuntamiento se ha cele-

brado hoy la reunión preparatoria de la asamblea que ha de celebrarse mañana.

La Reina Cristina visitando una exposición de arte retrospectivo, instalada en el salon del pueblo vasco.

Vista de una causa por asesinato

Ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Hipólito Frisu, que hace algunos días trató de fugarse de la cárcel.

El Fiscal y el acusador privado piden para el procesado la pena de muerte, por el delito de asesinato de una mujer casada con la cual sostenía relaciones ilícitas.

El proceso reviste gran interés.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 21 a las 22

«Meeting» radical

La sociedad «Juventud radical del Parque» celebrará (un «mitin» el próximo viernes para inaugurar su bandera que ostentará en aquellos actos públicos a que asista.

La huelga decrece.—Obreros que vuelven al trabajo.—Preocupaciones.—En los talleres

La huelga ha decrecido notablemente.

Habiendo muchos obreros significado al Gobernador civil de la provincia su deseo de volver al trabajo, a la hora de dar comienzo al mismo se han tomado muchas precauciones en las carceres de los grandes talleres de metalurgia con el fin de poder garantizar la seguridad de los obreros que a ellos concurrían.

A la misma hora se han presentado compactos grupos de huelguistas pero ante el alarde de fuerza, se han visto obligados a desistir de sus propósitos de ejercer coacción.

He aquí los datos relativos al número de obreros que han acudido hoy al trabajo en los grandes talleres:

En los del señor Girona de 750 obreros que en ellos trabajan en tiempo normal, han acudido hoy 620.

En los de la «Maquinista naval y terrestre», de 170, han acudido 40.

En los del Clervo, de 73, 40; en los de las Obras del Puerto y en los llamados de la casa Antunez, han acudido todos.

El gerente de la «Maquinista Naval y terrestre» ha manifestado que abriga la confianza de que mañana acudirán al trabajo todos los obreros.

Apertura de talleres.—Decepción de los huelguistas

Mañana abrirán nuevamente sus puestos los talleres de San Martín de Provencals y San Andrés de Palomar.

Los huelguistas ante el sesgo que de pronto ha tomado la huelga, han experimentado gran decepción pues confiaban verse secundados y poder continuar la resistencia.

Para sustituir al señor Muñoz

Para el caso de que el Gobernador de esta provincia señor Muñoz, deje el mando de la misma, suenan, para sustituirle, los nombres del señor Latorre actual subsecretario de Gobernación, del señor Moreno, actual gobernador de Valencia y del señor Comenge, exgobernador de Canarias.

El comercio de Nápoles se queja de las precauciones sanitarias

El Consul de Italia en esta ciudad ha manifestado al Gobernador civil de esta provincia que el comercio de Nápoles se queja de las precauciones sanitarias que se adoptan aquí con los buques procedentes de aquel puerto, las que según ha manifestado el consul, les irroga perjuicios.

Los comerciantes napolitanos fundan su queja en que en aquella ciudad apenas se han registrado casos de cólera.

Función en honor de la Virgen del Rosario.—Protesta contra la conducta del Gobierno

La Junta diocesana prepara para el día 2 del próximo Octubre una solemne fiesta en honor de Nuestra Señora del Rosario.

En dicho día los presidentes de las sociedades católicas irán al Gobierno civil para entregar al Gobernador una protesta contra la política del Gobierno en la cuestión religiosa.

Recaudación exigida

Los huelguistas, como producto de

sus cuestaciones han logrado tan sólo reunir 3.500 pesetas, cantidad sumamente exigua si se tiene en cuenta que el número de huelguistas ha llegado a 14.000.

Reunión de la comisión mixta de obreros y patronos.—Tendencias conciliadoras

El gobernador civil, señor Muñoz, reunirá mañana la Comisión mixta de obreros y patronos.

Estos últimos han manifestado que no aceptan las bases presentadas por los obreros, pero que no se niegan a discutir otra fórmula que presenten.

Corresponsal

## ESPECTÁCULOS

Cine y Variedades

Todos los días desde las seis y media y domingos y días festivos desde las 3 y media función por el ciclista equilibrista Les dos Baillets, la completista Angellita Raso y Cine.

Entrada general 20 centimos.

Baleares

Cine y variedades.  
Todos los días laborables desde las siete y días festivos desde las tres y media ó función por el fusionista Mr. Arthur, Trio Clarus equilibristas y Cine.

Entrada general 20 centimos.

La Prolectora

Todas los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.  
Entrada general 10 centimos.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, trajes a 7, mantas a 10 Can Billa, Sindicato, 31.

## OFICIAL CONFITERO

Se desea en la calle de San Miguel, 69.

## PRACTICANTE de farmacia, entera

no necesita en la farmacia de J. Tugores, Cerdá, 9, (Santa Catalina), Palma.

## FRANCÉS

Clases particulares de francés, a precios módicos, por Monsieur Edmond George. Especialidad en práctica del idioma. Por grupos de cuatro gran rebaja. Razón: Borne, 52, 2.º

## OBRA NUEVA

## RINCONES DE LA HISTORIA

— POR —

## Gabriel Maura Gamazo

PRECIO: 6 PESETAS  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

## SE ALQUILA casa solariega, sitio cén

trico, con agua abundante y jardín. Informar Monserrat, 60.

## MADRID Pi.º del Angel 13 y 14

ascensor—cuarto baños  
Casa para viajeros  
DUÑAITURRIA

## A LOS SUSCRIPTORES

de las obras de la Colección Popular

La casa Amengual y Muntaner ha confeccionado unas elegantes tapas de tela con dorados para la encuadernación del primer tomo del Diccionario.

El precio de las tapas y encuadernación es de Pesetas 1'50 ejemplar.

También ha puesto a la venta al precio de 0'50 pesetas fa colección de 26 láminas en colores correspondiente al estado primitivo del Diccionario.

## CABALLOS COJOS

Curación rápida y segura de las Exostosis, 6 Tumores huesosos, Corvasas, Formas, Esparavanas, Sobrehuesos, Entorses, Molelas y Yelignos etc., por el

## UNGUENTO ROJO MERÉ

de F. MERÉ de CHANTILLI, en Orleans (Francia). 40 Años de Exito. Todas Farmacias. 5 también a Ptas. 3'50 el bote, Urbieta 64, San Sebastián. FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

## GUARDA RACIMOS DE UVAS

Inaccesibles a los pájaros, abejas y otros insectos. Espartería de Catalá, Cordelería, 67.

## Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

DE PP. AGUSTINOS  
Incorporado al Instituto General y Técnico de Baleares  
Pueden matricularse los alumnos hasta el 15 de Octubre.  
Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos.  
Pídase Reglamento en la Secretaría del Colegio.

## LIBROS NUEVOS

## ANUARIO DE LA NOBLEZA

Años 1900-1910  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma.

## AGENCIA FUNERARIA

Taller de ataúdes—ARABI, núm. 19  
Único en su clase que pueda competir en baratura y buena construcción. Ataúdes forrados desde 15 pesetas en adelante

